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Ospedale, l'ex primario
"Meglio parlare dei servizi
che dei padiglioni A e B"
`In campo il dirigente in pensione della `"A Pordenone dobbiamo sempre risparmiare,

Pneumologia, Francesco Mazza che rilancia non si capisce perchè. Ci sono pochi posti letto"
PORDENONE Basta parlare dell'in
volucro, sarebbe molto meglio
iniziare a trattare di come sarà
all'interno il nuovo ospedale di
Pordenone, quanti saranno i
posti letto e se ci sarà un ade
guamento tecnologico delle ap
parecchiature necessario per
garantire ai pazienti cure di ec
cellenza. In estrema sintesi è
questo il messaggio lanciato
dall'ex primario della Pneumo
logia, Francesco Mazza, uno
dei medici storici di Pordenone
e uno tra quelli che hanno lan
ciato il Santa Maria degli Ange
li tra i presidi sanitari più im
portanti del Nordest. Ma erano
altri tempi. Oggi Francesco
Mazza e in pensione e come lui
gran parte di quel gruppo di
primari e medici che insieme
avevano contribuito a far cre
scere l'ospedale. Mazza, però,
non ha ancora perso tutte le
speranze e adesso rilancia.
IL FUTURO
"Per quanto riguarda la deci

sione sul futuro dei padiglioni

A e B dell'ospedale  spiega  mi
sento di fare alcune considera
zioni. Quando si parla
dell'ospedale di Pordenone, da
sempre, la questione economi
ca viene sempre prima di tutto,
indipendentemente dai risvolti
sociali e sanitari che questo
comporta: si deve scegliere
sempre e comunque la soluzio
ne più "risparmiosa". Non si ca
pisce perché a Pordenone devo
no arrivare sempre e solo gli
spiccioli". L'ex primario va
avanti. "Nel dibattito attuale
nessuno ha evidenziato la
drammatica perdita dei posti
letto attuali per tutti gli anni ne
cessari a demolire o (forse) ri
costruire i due padiglioni A e B.
Viene da chiedersi: con lo stes
so numero di posti letto? Di me
no? Di più? Nessuno ne parla!
Non ci sono progetti nè idee de
finite! Il nuovo padiglione in
completamento è assolutamen
te insufficiente come numero

di posti letto per le esigenze del
la nostra popolazione: la pande
mia dovrebbe avercelo insegna
to! I pordenonesi si meritano
una sanità adeguata alle neces
sità, non di essere sempre gli ul
timi".
TECNOLOGIA

A questo si aggiunge anche il
fatto che la cosa che dovrebbe
interessare di più, dopo il nu
mero dei posti letto che dovrà
essere adeguato alle necessità
del bacino territoriale del Friuli
occidentale, è legata alla pre
senza di nuove apparecchiatu
re tecnologiche per la diagno
stica. Ci sono Tac vecchie di an
ni, così come la Risonanza ma
gnetica che dovrebbe essere so
stituita. La Regione ha stanzia
to diversi milioni anche per
l'adeguamento tecnologico, c'è
da sperare che siano sufficien
ti. Del resto lo stesso Ordine dei
medici presieduto da Guido
Lucchini quando è stato chia
mato a dare una opinione sul
futuro dei padiglioni, ha spiega
to che meglio sarebbe parlare

di altro, come la strutturazione
dei servizi interni, il numero
dei posti letto, la necessità di
avere spazi per la riabilitazio
ne, Rsa e un reparto per le cure
intermedie
IL DIBATTITO

Resta il fatto che il futuro dei
padiglioni A e B sta interessan
do sempre di più i pordenonesi.
Nel sondaggio portato avanti
dal Gazzettino web (è ancora
possibile votare) sino ad ora la
maggioranza è orientata sulla
demolizione, ma la volontà del
recupero sta piano piano pren
dendo sempre più piede. In ogni
caso chi volesse dire la propria
può farlo sulla pagina web del
Gazzettino.
SUL TAVOLO
OLTRE AL NUMERO
COMPLESSIVO
DEI LETTI
ANCHE LA TECNOLOGIA
DELLE APPARECCHIATURE"
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OSPEDALE I padiglioni A e B del Santa Maria degli Angeli
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Malata oncologica, cancellata l'ecografia
` L'esame cancellato con una telefonata: "Provi a Udine", `Il reparto sanvitese alle prese con la cronica mancanza

hanno alla 72enne infermiera in pensione. Diverse segnalazioni di radiologi e le ferie. Parlano Simon e l'assessore
SAN VITO
Malata oncologica, si sareb

be dovuta sottoporre ad un'eco
grafia mammaria lunedì 29
agosto, nell'ospedale di San Vi
to, ma dal reparto radiologia le
hanno fatto sapere che l'esame
è stato non solo annullato, ma
sospeso a data da destinarsi. Il
personale è risicato e le presta
zioni saltano. È quello che è
successo a Luisa D'Italia, 73en
ne residente nella zona e infer
miera in pensione. A lei, "ma
anche ad alcune conoscenti,
che hanno vissuto, proprio in
questi giorni, episodi analo
ghi", ha raccontato l'ex infer
miera. Un esame importante,
quello saltato, propedeutico ad
un'altra visita: "Il 30 settembre
dovrò fare un controllo oncolo
gico – ha specificato D'Italia –
cosa porto all'oncologo se non
ho gli esiti dell'ecomammogra
fia?". La donna è sul piede di
guerra: "Stavo pensando di pre
pare una lettera al direttore ge
nerale di Asfo Giuseppe Tonut
ti, al sindaco di San Vito Alber
to Bernava e all'assessore alla
sanità Alfredo Gregoris per de

scrivere la mia situazione, che
rispecchia anche quella di tan
te altre persone, in questo mo
mento", ha svelato.
LA TELEFONATA

"L'appuntamento del 29 ago
sto mi era stato fissato un anno
fa  ha continuato . Quando mi
hanno telefonato dalla Radiolo
gia per comunicarmi che è sta
to sospeso, mi hanno detto di
provare a chiamare in altre
strutture. Ho tentato con Udi
ne, ma mi hanno proposto una
data nel 2024". "Ho anche pro
vato con il centro medico San
Biagio, ma per andare nel Vene
to ho dovuto disdire la prenota
zione in Friuli", ha affermato
D'Italia. Per trovare una solu
zione schivando attese bibli
che, la 73enne si è dovuta "far
prescrivere l'impegnativa con
priorità dalla dottoressa". Fat
to questo passaggio, "ho telefo
nato al Cup e ho ottenuto subi
to un appuntamento al Cro di
Aviano, a inizio settembre.
Non è giusto, però, doversi fare
mettere per forza tutte le priori
tà", ha riflettuto Luisa D'Italia.
Tanti i commenti di solidarietà

alla 73enne, sotto la denuncia
scritta da lei sui social, e soprat
tutto di indignazione per il si
stema sanitario; lei stessa ha di
gitato "La radiologia di San Vi
to possono chiuderla se non
hanno i medici".
LE SEGNALAZIONI
Il post è stato condiviso an

che dal dottor Giorgio Simon,
ex direttore generale di Asfo,
che ha raccontato di aver "rice
vuto almeno cinque segnalazio
ni di problemi simili nel giro di
tre giorni, da persone con ma
lattie oncologiche". Si tratta
prevalentemente di donne che,
come Luisa, necessitano di fare
la mammografia e sono seguite
dal servizio oncologico. "Alcu
ne di queste sono andate a fare
l'esame in qualche struttura
nel Veneto o da privati", ha
spiegato Simon, che ha conti
nuato: "C'è una carenza gravis
sima di radiologi, non è un pro
blema solo locale. Ma a San Vi
to la situazione è particolar
mente difficile, credo che ne
siano rimasti solo un paio, e a
Spilimbergo ce n'è forse uno.
Sono pochissimi anche a Porde

none".
L'APPELLO
"Un problema annoso  ha

detto l'assessore Gregoris , ag
gravato da un periodo in cui tra
ferie, pensionamenti e impedi
menti di salute, i medici sono
ancora meno". "La Radiologia
dovrebbe essere un servizio
per tutti, un punto di riferimen
to per il territorio. Speriamo
che la nuova primaria Flavia
Gandin faccia qualcosa", ha
continuato Gregoris. "Il repar
to non riesce a dare risposte
non per incapacità dei singoli
specialisti, ma per una situazio
ne che si è creata nel corso de
gli anni, frutto di una serie di ta
gli del passato  ha ragionato
l'assessore . Credo che in Ra
diologia abbiano dovuto ridur
re ai minimi termini il lavoro
routinario, concentrandosi sui
ricoverati e le urgenze del pron
to soccorso". Sia Gregoris che
da D'Italia hanno manifestato
comprensione nei confronti
dei giovani neolaureati che, per
una serie di condizioni, scelgo
no i privati per avviare la pro
pria carriera medica.

Chiara Muzzin
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avviso aperto anche a specializzandi

Asugi cerca medici
pronti a collaborare
Il direttore generale di Asu
gi ha aperto un avviso pub
blico di manifestazione di
interesse finalizzato a con
ferire incarichi di lavoro
autonomo e di collabora
zione coordinata e conti
nuativa a medici specializ
zandi iscritti al corso di for
mazione specialistica
(esclusivamente del penul
timo ed ultimo anno) e me
dici laureati abilitati. Lo fa
sapere la stessa Asugi, pre
cisando che l'iniziativa è

stata assunta per risponde
re alla situazione epide
miologica del Covid19,
considerato che malgrado
la cessazione dello stato di
emergenza "persistono co
munque esigenze di con
trasto del diffondersi della
pandemia", L'avviso  ag
giunge Asugi nella nota 
resterà aperto fino alla co
pertura della necessità assi
stenziale, e comunque
non oltre il 31 dicembre
prossimo. 
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nella residenza gli ospiti sono sessanta

Alla Culot contagiati venti anziani
Metà operatori a casa per il Covid
Crizman (Cgil): "Turni massacranti per il personale". L'assessore Romano: "Bloccati i nuovi ingressi"
Francesco Fain
La casa di riposto "Angelo Cu
lot" di Lucinico era sempre
riuscita a schivare il Co
vid19. Per bravura (viste le
misure ancor più rigide ri
spetto ai protocolli governati
vi) e per, anche, per una buo
na dose di fortuna.
Ma, oggi, anche quella che

era sempre rimasta una "zo
na bianca" deve fare i conti
con la pandemia con conse
guenze davvero pesanti su
gli operatori: non di salute,
per fortuna, ma riguardo l'or
ganizzazione del lavoro. Il se
gretario generale della
FpCgil Alessandro Crizman
non va per il sottile. E defini
sce "drammatica" la situazio
ne nella casa di riposo lucini
chese. "Manca  denuncia 
più di metà del personale as
sistenziale per Covid: le ope
ratrici sono costrette a fare
ore e ore di straordinario e
notti una dietro l'altra, e sem
bra che le richieste (scritte)
di aiuto inviate alla coopera
tiva, al Comune e all'Asugi
non abbiano ricevuto rispo
sta. Gli anziani sono accuditi
ma il personale, ridotto allo
stremo, non può certamente

fornire la stessa qualità e
quantità di assistenza che vie
ne data in condizioni norma
li. Chiediamo, quindi, all'am
ministrazione comunale di
intervenire immediatamen
te a tutela della salute di ospi
ti e dipendenti. Ci sono opera
tori costretti a lavorare 12
ore al giorno. Questo è il prez
zo di una variante del virus
molto diffusa e contagiosa".
Per rinforzare il concetto

(che è un grido d'allarme), i
sindacati hanno scritto una
lettera al prefetto Ricciardi,
al sindaco Ziberna, al presi
dente di Elleuno cooperativa
sociale, ai vertici dell'Azien
da sanitaria universitaria giu
liano isontina (Asugi). An
che nella missiva non si fan
no troppi giri di parole e si
chiede agli interlocutori
(cioé ai destinatari dell'ap
pello) di intervenire "con ur
genza".
"Vorremmo che le richie

ste di aiuto inviate, più volte,
dalla coordinatrice della ca
sa di riposo, alla cooperativa,
al Comune e all'Asugi otte
nessero adeguate risposte 

continua Crizman . La situa
zione è oggettivamente mol
to difficile perché gli operato
ri in servizio, e la stessa coor
dinatrice, suppliscono alle as
senze con doppi turni, senza
riposo adeguato e con cari
chi di lavoro che iniziano ad
essere insopportabili. Biso
gna trovare una soluzione
che garantisca sia gli ospiti
sia gli operatori della coope
rativa che non possono conti
nuare, per lungo tempo, a la
vorare in queste condizioni.
Non è accettabile che nessu
no risponda a tale emergen
za. Chiediamo a tutte le parti
in indirizzo di intervenire im
mediatamente, per quanto
di loro competenza, a salva
guardia della salute di ospiti
ed operatori".
Il Comune, dal canto suo,

invita ad avere pazienza.
"Anche quando i picchi era
no altissimi, il Covid era sem
pre rimasto fuori dalla porta
alla casa di riposo Culot. Ora,
purtroppo, dobbiamo fare i
conti con la pandemia anche
in questa struttura. Dico subi
to che il Covid ha colpito for

ma blanda e leggera", assicu
ra Silvana Romano, assesso
re comunale al Welfare. "Gli
anziani ospiti della struttura
vengono accuditi con atten
zione e grandi sforzi del per
sonale, e ne siamo consape
voli. È una situazione contin
gente, passerà. Per evitare
problemi ulteriori, sono stati
bloccati nuovi ingressi di per
sone sia per non mettere in
difficoltà il personale sia per
non allargare la consistenza
dei contagi". Stando ai nume
ri forniti da Romano, su ses
santa ospiti, venti hanno il
Covid "ma non c'è, fortunata
mente, alcuna situazione di
gravità e più della metà sono
asintomatici. È la prima vol
ta che il Covid entra alla "Cu
lot" e l'ha fatto, questa volta,
colpendo a gamba tesa. Me
tà, invece, dei 43 operatori è
a casa a causa del virus. Un
grazie sincero a chi lavora e
sta fornendo un'ottima assi
stenza agli anziani ospiti. È
un momento un po' difficile,
non lo nascondo, ma sapre
mo superarlo", la conclusio
ne dell'assessore Silvana Ro
mano. 
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Alessandro Crizman della Cgil e l'assessore Silvana Romano. In alto, la casa di riposo Culot Foto Marega
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Sono assunzioni «necessa
rie al funzionamento dei ser
vizi sanitari e di supporto».
Sono contenute in uno dei
tanti aggiornamenti della
manovra del personale
2022, contenuti nei decreti
del direttore generale dell'A
zienda sanitaria universita
ria giulianoisontina. Rin
forzi che non sono determi
nati tanto dall'emergenza
Covid19 quanto dalla ne
cessità di garantire, «il cor
retto funzionamento dei ser

LA MANOVRA DEL PERSONALE

In arrivo altri rinforzi
negli ospedali dell'Asugi

vizi sanitari e di supporto».
Entrando nel dettaglio,

l'Asugi ha previsto le se
guenti assunzioni, stabilite
sulla base della graduatoria
vigente: tre 3 unità di diri
gente medico in disciplina
Chirurgia plastica, a tempo
indeterminato, da assegna
re alla struttura complessa
Chirurgia plastica, di cui
due con decadenza di con
tratti a tempo determinato
vigenti; diciassette unità di
dirigente medico in discipli

na Medicina interna, a tem
po indeterminato, con deca
denza contestuale di 12 rap
porti a tempo determinato,
di due dirigenti medici già
dipendenti a tempo indeter
minato in altra disciplina e
l'acquisizione di 3 nuove
unità; tre unità, sempre di
dirigente medico in discipli
na Medicina interna, a tem
po determinato, in sostitu
zione di personale assente».
Il quadro si completa con

l'assunzione di quattro uni
tà di collaboratore tecnico
professionaleingegnere ci
vile (categoria D), a tempo
indeterminato, con deca
denza contestuale di due
rapporti a tempo determina
to.—

FRA.FA.
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il quadro
Convenzioni
confermate
per l'anno
in corso
Per tutto il 2022 andranno
avanti le convenzioni tra le
strutture residenziali per
anziani del territorio e l'A
zienda sanitaria giuliano
isontina. Contratti piutto
sto onerosi che si richiama
no al decreto Asugi con cui
veniva approvato, per il
biennio 20202021, lo sche
ma di convenzione sotto
scritto con una serie di strut
ture residenziali per anzia
ni isontine destinate ad ac
cogliere persone non auto
sufficienti. Contestualmen
te sono stati anche ricono
sciuti i contributi per l'ab
battimento della retta di ac
coglienza, successivamen
te sottoscritti con le seguen
ti residenze: il Comune di
Cormons quale ente gesto
re della struttura socioassi
stenziale La Cjase; la Pro
vincia Lombardo–Veneta
dell'Ordine ospedaliero di
San Giovanni di Dio Fatebe

nefratelli per Villa San Giu
sto; il Comune di Gorizia
per la Angelo Culot di Luci
nico; il Comune di Gradisca
d'Isonzo per la San Salvato
re; il Comune di Ronchi dei
Legionari, capofila della ge
stione associata delle strut
ture residenziali e dei cen
tri diurni Corradini, De
Gressi di Fogliano Redipu
glia e del Centro demenze
Alzheimer Argo di San Can
zian d'Isonzo; il Comune di
Monfalcone, gestore della
residenza per anziani Casa
albergo; il Comune di Gra
do per la casa di riposo Sere
na; Sereni Orizzonti per la
struttura residenziale poli
funzionale con modulo di
fascia A di San Canzian d'I
sonzo; Iniziative socio–assi
stenziali srl per la Casa pen
sione Isa di Monfalcone e le
Suore della provvidenza
per la residenza Rosa Misti
ca di Cormons. 
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pronto soccorso e cardiologia

Gli infermieri critici
sulla gestione Covid
Poggiana assicura:
nessuno scompenso
Il sindacato infermieristico:
"S'è creata più emergenza
in periodo di ferie estive"
Il direttore Asugi: "Nessuna
sofferenza per il personale"
"Dopo il Pronto soccorso
sempre a corto di personale
infermieristico e sottoposto
ad afflussi sempre più in au
mento con casi Covid positi
vi, anche Cardiologia ne ri
sente e viene soffocata dalle
esigenze del Ps di Monfalco
ne: 4 posti letto della stessa
sono assegnati per pazienti
del Ps, gli infermieri della Te
rapia intensiva devono lascia
re il reparto e fare metà notte
a testa in Ps. Non è la soluzio
ne di un'emergenza, è creare
piu emergenza nel periodo
di ferie estive". Lo afferma il
sindacato infermieristico
Nursind, che rinnova gli in
terrogativi: "Se non siamo in
emergenza Covid, perchè in
Pronto soccorso e di conse
guenza in Cardiologia e Tera
pia intensiva succedono que
ste cose? Perchè Asugi come
promesso non s'è impegnata
a riaprire un reparto Covid
positivi per sopperire al cari

co del Ps? Le bolle positivi
create nei reparti non hanno
dato quanto ci si attendeva,
anzi hanno aumentato il ri
schio di morbilità verso i pa
zienti negativi e verso gli ope
ratori. Chiediamo una solu
zione rapida, che non pesi ul
teriormente sul personale
che da due anni è in sofferen
za, più di una volta s'è amma
lato di Covid e sta arrancan
do a supplire le mancanze
della dirigenza Asugi".
Il direttore generale Asu

gi, Antonio Poggiana, da par
te sua ha spiegato: "Solo nel
le giornate dal 22 a 24 luglio,
in seguito all'iperafflusso di
persone al Pronto soccorso
di Monfalcone sono stati mes
si a disposizione 23 posti let
to dei 6 disponibili della Se
mintensiva Cardiologica.
Nelle giornate immediata
mente successive, previ ac
cordi tra i professionisti del
Pronto soccorso e della Car
diologia, sono stati "appog
giati" in Cardiologia cinque
pazienti, riassorbiti nei repar
ti di pertinenza entro le suc
cessive 24 ore. Tali accorgi
menti, a bassa complessità as

sistenziale  ha aggiunto ,
non hanno in alcun modo
gravato, né tantomeno mes
so in sofferenza il personale
assegnato all'assistenza del
la Cardiologia e del Pronto
soccorso". Poggiana ha ag
giunto: "Dal primo agosto ad
oggi non ci sono "appoggi"
dal Pronto Soccorso e gli in
fermieri della Terapia inten
siva devono lasciare il repar
to e fare metà notte a testa in
Pronto soccorso. Per la parte
gestionale organizzativa assi
stenziale, c'è stata la necessi
tà di coprire un turno nottur
no in Pronto Soccorso e, in ac
cordo con la coordinatrice
della rianimazione e la Rid
ospedaliera, s'è optato per co
prirlo con personale in servi
zio in Rianimazione. Tale so
luzione non ha creato alcun
scompenso al servizio. Si è
trattata di una situazione
straordinaria e condivisa con
il personale in servizio".
Sul tappeto i carichi
di lavoro
e l'organizzazione
del personale
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C'è il primo caso di West Nile in regione
Il virus è stato rilevato a Pordenone in una sacca di sangue donata da un residente in provincia. Il paziente è asintomatico
Donatella Schettini
/ PORDENONE

Primo caso di West Nile, la
febbre del Nilo, in regione. È
stato riscontrato all'ospeda
le di Pordenone. Un residen
te in un comune della Destra
Tagliamento è risultato posi
tivo al primo controllo e at
tende il risultato del secondo
test al quale sarà sottoposto
domani. Fino a quel momen
to, tecnicamente, i sanitari
preferiscono parlare di pro
babile caso di West Nile pur
sapendo che i positivi al pri
mo test lo sono anche al se
condo. Il Dipartimento di pre
venzione dell'Azienda sanita
ria Friuli occidentale sta atti
vando le procedure del caso.
IL CONTAGIO
L'allerta è scattata, ieri, quan
Controlli dallo scorso
12 luglio dopo aver
registrato la positività
delle zanzare
do il servizio Immunotrasfu
sionale ha reso noto di aver
rinvenuto il virus in una sac

ca di sangue donata da un re
sidente in provincia di Porde
none. Dallo scorso 12 luglio,
data in cui le tracce del West
Nile sono state riscontrate
nelle zanzare catturate a San
Vito al Tagliamento, tutte le
sacche di sangue vengono
controllate per verificare se i
donatori hanno la febbre del
Nilo. Una di queste è risulta
ta positiva e domani il dona
tore sarà sottoposto a esami
più approfonditi. Intanto, ie
ri, è stato sottoposto a una
sorta di tracciamento soprat
tutto per verificare se presen
ta sintomi. La persona risulta
asintomatica e, quindi, non
si è reso necessario sottopor
la ad alcun trattamento. Va
anche detto che il West Nile
non si trasmette da uomo a
uomo, bensì solo da animale
a uomo attraverso le puntu
re.
LA SORVEGLIANZA
Dopo la scoperta delle zanza
re infette, il Friuli occidenta
le è entrato nel sistema di sor
veglianza del Centro nazio
nale del sangue che prevede

una serie di adempimenti
per le sacche di sangue dona
te. Mentre in passato si proce
deva alla sospensione di 28
giorni dei donatori che aveva
no trascorso almeno una not
te nelle aree nelle quali il vi
rus era stato rilevato, oggi le
sacche di sangue vengono
sottoposte a un esame parti
colare, il test Wnv Nat, per ve
rificare l'eventuale presenza
del virus. Ieri è arrivato l'esi
to degli esami effettuati su
un certo numero di sacche,
tra cui quella che ha eviden
ziato il West Nile virus. Il do
natore adesso sarà sottopo
sto ad alcuni esami di appro
fondimento per confermare
l'infezione. Il donatore è asin
tomatico come l'80 per cento
di coloro che contraggono il
virus. Nel restante 20 per cen
to dei casi i pazienti presenta
no sintomi simili a quelli in
fluenzali. Solo nello 0,1 per
cento dei casi, l'infezione vi
rale provoca una sintomato
logia neurologica del tipo me
ningite o meningoencefali
te.

Non è la prima volta che il
West Nile viene affrontato
all'ospedale di Pordenone.
Esattamente un anno fa era
stata ricoverata una sessanta
settenne in prognosi riserva
ta. Anche in quel caso, la don
na non era rientrata dall'este
ro ed erano state trovate zan
zare infette in altre province
della regione. Pure allora era
no state effettuate analisi ap
profondite nella zona di resi
denza della persona infetta
per individuare altri possibili
gruppi di zanzare infette. In
casi particolari, inoltre, si
procede a disinfestazione
delle aree nella quali si è mos
so, come accaduto alcuni an
ni fa sempre in provincia di
Pordenone. Nei giorni scorsi
l'attenzione dei sanitari si
era concentrata senza esito
su alcuni casi sospetti, ma ie
ri è arrivata la prima eviden
za dagli esami effettuati sul
sangue donato all'Azienda
sanitaria. 
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La nuova infezione
LA FEBBRE DEL NILO

Dalla puntura dellaTRASMISSIONEÈ una malattia zanzara l'incubazione
infettiva trasmessa va da 2 a 14 giorni, può
dalle zanzare raggiungere i 21 giornida uccello

nei soggetti con deficita zanzara
immunitari

La maggior parte
delle persone infetteSerbatoi occasionali
è asintomaticadel virus:

persone e animalida zanzara
a uccello Sintomi leggeri:

Isolato per la prima febbre, mal di testa,Serbatoi del virus:volta nel 1937 nausea, vomito,colpisce gli uccelli linfonodi ingrossati,in Uganda, il virus
sfoghi cutaneiè diffuso in Africa,

Asia occidentale, Il virus viene La febbre del Nilo Il virus colpisce anche
Europa, Australia trasmesso all'uomo non si trasmette altri mammiferi, Durata dei sintomi:e America dalle zanzare da persona a persona soprattutto equini, pochi giorni, in rari casi
In Italia il primo attraverso tramite il contatto in alcuni casi pure qualche settimana
focolaio nel 1998 le punture con gli infettati cani, gatti e conigli

Sintomi più gravi:
febbre alta, forti
mal di testa, debolezza
muscolare,
disorientamento,
tremori, disturbi
alla vista, torpore,
convulsioni, fino
alla paralisi e al coma

La diagnosi viene
effettuata attraverso
test di laboratorio
su siero e su fluido
cerebrospinale,
per la ricerca di anticorpi
del tipo IgM

Non esiste una terapia
specifica e neppure
un vaccino
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Dal 1937 si cerca una cura
in Italia è arrivata 24 anni fa
UDINE

La febbre West Nile (West
Nile fever) è una malattia
provocata dall'omonimo
virus West Nile (West Nile
Virus, Wnv) della famiglia
dei Flaviviridae, isolato
per la prima volta nel 1937
in Uganda, nel distretto
West Nile (da cui prende il
nome).
Il virus è diffuso in Afri

ca, Asia occidentale, Euro

pa, Australia e America.
In Italia il primo focolaio

risale all'estate del 1998,
con alcuni casi accertati in
alcuni cavalli nell'area di
Padule di Fucecchio, in To
scana. A seguito di tale
evento, nel 2002, vent'an
ni fa, il ministero della Sa
lute ha attivato il Piano na
zionale di sorveglianza,
per monitorare la circola
zione del virus su tutto il
territorio nazionale. Da al

lora si cerca una cura. Al
momento, però, i ricercato
ri non sono ancora riusciti
a mettere a punto una tera
pia specifica per la febbre
West Nile. Nella maggior
parte dei casi, i sintomi
scompaiono da soli dopo
qualche giorno oppure pos
sono protrarsi per qualche
settimana. Nei casi più gra
vi si rende necessaria l'o
spedalizzazione, con la
somministrazione di fluidi

intravenosi e la respirazio
ne assistita.
In un report, l'istituto su

periore di sanità spiega
che "il periodo di incuba
zione dal momento della
puntura della zanzara in
fetta varia fra due e 14 gior
ni, ma può essere anche di
21 giorni nei soggetti con
deficit a carico del sistema
immunitario".
Il caso rilevato, ieri, a Por

denone è l'unico in regio
ne. In Veneto la situazione
è decisamente più grave:
negli ultimi giorni i casi so
no saliti a 70 e i decessi a
sei. Tra le zone più colpite
resta quella di Padova. I Co
muni sono tutti mobilitati
per tentare di ridurre i con
tagi. 
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I consigli dell'infettivologo Massimo Crapis
dopo le 18 va evitato il contatto con l'insetto
"Da circa un mese
siamo allertati
nessun paziente
con sintomi"
L'INTERVISTA

"Al momento
non è stato
diagnosti
cato alcun

caso sintomatico anche se
ce lo aspettiamo". L'infetti
vologo dell'Azienda sanita
ria Friuli occidentale, Mas
simo Crapis, si prepara a
fronteggiare altri casi di
febbre del Nilo. "La statisti
ca ci dice che in presenza
di gruppi di zanzare infet
te, nel giro di tre settima
ne, è lecito trovare l'infe
zione negli umani". Crapis
cita il vicino Veneto, dove
la positività nelle zanzare
è stata riscontrata a metà
giugno e i pazienti con sin
tomi non mancano.
Detto che tra il 20 e il 25

per cento dei pazienti colpi
ti dal West Nile non manife
stano sintomi, l'infettivolo
go raccomanda di fare mol
ta attenzione alle zanzare
dalle 18 in poi. Da quell'o
ra, infatti, le zanzare comu
ni "Culex" si muovono per
pungere. "La West Nile vie
ne trasmessa dalle zanza
re comuni, non dalle tigri.
Vengono fuori per punge
re dopo le 18 e la cosa più
importante per protegger
si è spruzzare sulle parti
del corpo più esposte dei
repellenti, chiudere le fine
stre, abbassare le zanzarie

re o utilizzare i dissuasori
ambientali, tra cui i fornel
letti, per ridurre la probabi
lità che le zanzare entrino
in case", spiega Capris nel
ricordare che va evitata pu
re l'acqua stagnante nei
giardini e sui terrazzi per
ché funge da incubatrice
per le zanzare. Sarebbe
buona cosa effettuare an
che la disinfestazione dei
giardini e degli spazi verdi
privati. Invitando i cittadi
ni ad adottare questi sem
plici accorgimenti, l'infetti
vologo ricorda che la per
centuale dei pazienti infet
ti con sintomatologia neu
rologica non supera l'1 per
cento. "Il vicino Veneto ha
segnalato una ventina di
casi neuroinvasivi e que
sto dato conferma che l'in
fezione, in quella regione,
è molto diffusa".
Nel reparto di Malattie

infettive dell'Azienda sani
taria Friuli occidentale il
personale da circa un me
se in presenza di febbre
non spiegata o di febbre
con segni neurologici sot
topone i pazienti alla dia
gnostica per la West Nile.
Al momento l'unica positi
vità riscontrata è quella
del donatore di sangue che
domani sarà sottoposto al
secondo esame per la con
ferma. 

G. P.
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Il presidente dell'Istituto superiore di Sanità ha parlato ieri a Udine
"Tutti i sistemi a livello nazionale e regionale sono stati allertati"

Brusaferro: confermata
l'efficacia dei controlli
il sangue dei donatori
è assolutamente sicuro
Alessandro Cesare / UDINE
"Tutti i sistemi sono allertati
sul tema del virus West Nile,
a cominciare dal Centro na
zionale sangue e dai vari cen
tri che sul territorio si occu
pano della raccolta di san
gue. I controlli sono capillari
e continui". A dirlo è il presi
dente dell'Istituto superiore
di sanità, l'udinese Silvio
Brusaferro, a margine della
presentazione della nuova
autoemoteca donata dal
Gruppo Danieli all'Afds Udi
ne. "Proprio grazie al lavoro
svolto da queste strutture 
ha aggiunto  è possibile con
tinuare a garantire la dispo
nibilità di sangue a quella fa
scia di popolazione che ne
ha bisogno".
Il primo caso di West Nile

emerso in regione, proprio
grazie agli accertamenti ef
fettuati su una sacca di san
gue di un donatore nel Por
denonese, conferma l'effica
cia del sistema di controllo
messo in campo dalla sanità

nazionale e regionale. "Il di
rettore del Centro nazionale
sangue, Vincenzo De Ange
lis, proviene dal Friuli Vene
zia Giulia, e questo rappre
senta un riconoscimento per
quanto si è fatto e si conti
nua a fare in questo ambito
nella nostra regione  ha ri
cordato Brusaferro . La do
nazione è parte integrante
di questa terra, e come tale
va valorizzata e tramandata.
I donatori di oggi devono
avere la forza e la capacità di
trasmettere la cultura del do
no alle nuove generazioni.
In gioco non c'è solo l'impor
tanza del dono, ma il senso
di una comunità, l'attenzio
ne verso gli altri". Un conte
sto nel quale, a detta di Bru
saferro, oltre al sistema sani
tario, un ruolo determinan
te lo svolgono i singoli citta
dini, le associazioni, le istitu
zioni, le imprese. "A livello
nazionale l'esperienza della
nostra regione nel campo
del volontariato  ha chiarito

 è guardata con attenzione e
riconosciuta, in quanto l'at
tenzione del singolo si fonda
con quella della comunità".
Il presidente dell'Istituto

superiore di sanità ha parla
to di "valore sociale" riferen
dosi al dono del sangue: "La
"Necessario
trasmettere la
cultura del dono
ai giovani"
pandemia ci ha insegnato
l'importanza di quanto il no
stro agire individuale può in
fluenzare la salute della co
munità in cui viviamo. Si
crea un'influenza reciproca,
che trova una delle massime
espressioni nel gesto di chi
dona il sangue. Un'azione
virtuosa che diventa un
esempio". Brusaferro ha fat
to un passaggio anche sulle
sfide per il futuro: "Puntia
mo a vivere a lungo in buona
salute. Non solo ad allunga

re la vita, ma ad allungare
quella parte che noi chiamia
mo "priva di disabilità". I fon
di straordinari di cui dispo
niamo, del Pnrr (Piano na
zionale di ripresa e resilien
za) e del Pnc (Piano naziona
le per gli investimenti com
plementari), sono strumenti
che ci possono aiutare a crea
re questo presupposto". Il
presidente dell'Iss ha chiuso
con un accenno alla pande
mia da Covid: "La situazione
è in decrescita sia come nu
mero di nuovi casi, sia di rico
veri in terapia intensiva e in
area medica. La variante che
oggi domina è la BA.5, con il
sistema di monitoraggio che
non si ferma. In questa fase è
importante mantenere alta
l'immunità e farsi trovare
pronti per l'autunno". E sul
la ripartenza delle scuole, ha
sintetizzato così: "Rimando
alle raccomandazioni pub
blicate nella giornata di gio
vedì". 
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Massimo crapis

La statistica

"La statistica ci dice che in
presenza di gruppi di zanza
re infette, nel giro di tre setti
mane, è lecito trovare l'infe
zione negli umani". L'infetti
vologo dell'Azienda sanita
ria Friuli occidentale, Massi
mo Crapiz (nella foto), assi
cura che al momento, nel
Pordenonese, non ci sono ca
si sintomatici. Controlli in
tutta la regione.

I disturbi

Spesso sono lievi

La maggior parte degli infet
ti non mostra alcun sintomo,
ma in due casi su dieci il vi
rus può provocare febbre,
mal di testa, nausea, vomito,
linfonodi ingrossati, sfoghi
cutanei. Questi sintomi pos
sono durare pochi giorni, ra
ramente qualche settimana,
e variano a seconda dell'età
della persona.

bambini e anziani

I più fragili

Nei bambini molto piccoli, ne
gli anziani e nelle persone de
bilitate la sintomatologia può
essere più grave, con febbre
alta, forte mal di testa, debo
lezza muscolare, disorienta
mento, tremori, disturbi alla vi
sta, torpore, convulsioni, fino
alla paralisi e al coma (1 perso
na su 150). In un caso su mille
il virus può causare meningi
te o un'encefalite letale.
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welfare e sanità

Lavoro aggiuntivo e tariffe orarie:
infermieri soddisfatti dell'intesa
Il segretario Nursind Caslli: così si può evitare la fuga dei professionisti nel privato
"Ci sono strutture di assistenza in grave difficoltà, ora possiamo dare una mano"
Maurizio Cescon / UDINE
"Avere la possibilità di lavo
rare, nelle giornate libere da
impegni con il servizio pub
blico in altre strutture socio
sanitarie, è un fatto assoluta
mente positivo. È un'opera
zione di grandezza enorme,
per noi è fondamentale". Il
segretario del Nursind di Udi
ne e vice coordinatore regio
nale del principale sindacato
degli infermieri Afrim Caslli
è soddisfatto per l'ok da par
te del governo ad alcuni inter
venti della legge Omnibus
della Regione Friuli Venezia
Giulia, tra cui il riconosci
mento economico alle presta
zioni aggiuntive, pari a 50 eu
ro l'ora per gli infermieri e
100 euro l'ora per i medici.
"Come sindacato degli in

fermieri chiediamo da tem
po un passo della politica in
questa direzione, cioè che an
che alla categoria che rappre
sento sia consentito di dero
gare dal diritto di esclusiva
che è attualmente ancora in
vigore  aggiunge Caslli .
Quello di riconoscere la pos
sibilità di prestazioni aggiun
tive è un primo passo. Da cir
ca un anno e mezzo per risol
vere il grande problema del
la carenza degli infermieri bi
sogna avere elasticità menta
le, sia da parte dei direttori

delle aziende che della politi
ca. Con le nuove disposizioni
abbiamo infermieri che non
vanno più via dalle aziende
pubbliche, questo è il primo
passo per fermare l'emorra
gia verso il privato. Semplice
mente consenti loro la possi
bilità di guadagnare un po' di
più, pur mantenendoli nelle
aziende pubbliche, senza
che si dimettano. Alla Quiete
di Udine, per esempio, man
cano 8 infermieri, come van
no a gestire tutto? Se il profes
sionista, nel suo giorno di ri
poso, va a fare la libera pro
fessione alla Quiete, tutti so
no contenti. Siamo molto
soddisfatti dell'intesa, ringra
ziamo tantissimo l'assessore
Riccardi che ci ha ascoltato
in questi mesi. Da una parte
si premia e si valorizza la cate
goria che tanto ha fatto, sia
mo circa 9 mila professioni
sti che operano in Friuli Vene
zia Giulia, tra aziende pubbli
che, ospedali, Rsa e case di ri
poso. Solo in Asufc lavorano
3.100 infermieri, ma qua ab
biamo una carenza grave, ne
mancano 800, 900 e altri
200 colleghi negli ultimi me
si si sono dimessi per andare
a fare la libera professione o
a lavorare nel privato. Inol
tre ci sono stati i pensiona

menti di altre decine di perso
ne, senza alcuna sostituzio
ne. Riccardi è stato precurso
re, spero che il Parlamento
prenderà spunto dal Friuli
Venezia Giulia, per far sì di to
gliere l'esclusività agli infer
mieri, come avviene per i me
dici. I 50 euro, la tariffa ora
ria, in questo momento, è un
primo passo. Per noi adesso
l'importante è riuscire a to
gliere l'esclusività, poi in fu
turo verrà il tempo di discute
re di eventuali compensi. C'è
una soddisfazione enorme,
speriamo che venga applica
ta questa norma nell'imme
diato, già da domani. Dobbia
mo provare a fare subito le
convenzioni con le case di ri
poso e con altre strutture. Vo
gliamo dare un contributo
per aiutare la sanità, altri
menti ci troveremo il pubbli
co senza infermieri. Abbia
mo uno stipendio di 1.400,
1.500 euro nel servizio pub
blico, il privato a volte offre
anche il triplo, è chiaro che
poi i professionisti fanno due
conti e decidono per il me
glio come carriera e come vi
ta personale. La politica ha
fatto qualcosa di concreto
nei confronti della categoria,
noi non siamo eroi, ma chie

diamo rispetto. Quello della
Regione è un passo da gigan
te, speriamo che l'iniziativa
coraggiosa della giunta sia
portata a livello nazionale e
votata dal Parlamento".
Il governo dunque ha fatto

marcia indietro e riconosciu
to, almeno in parte, gli inter
venti previsti dalla legge re
gionale Omnibus che fissa a
100 euro il valore orario del
le prestazioni aggiuntive ef
fettuate dai medici e a 50 eu
ro quelle degli infermieri im
piegati nei servizi di emer
genzaurgenza, fino alla fine
del 2023. La norma faceva
parte del pacchetto impugna
to da Roma, comprensivo an
che delle norme sull'utilizzo
dei medici specializzandi in
corsia fin dal primo anno,
dell'eliminazione dell'esclu
sività del lavoro infermieristi
co e della destinazione delle
risorse per il personale. Il vi
cegovernatore del Friuli Ve
nezia Giulia con delega alla
Salute, Riccardo Riccardi ha
precisato che "il provvedi
mento adottato dalla Regio
ne specifica che le tariffe sa
ranno applicate anche per i
turni aggiuntivi dei medici e
degli infermieri operanti nei
reparti in cui si registrano
più tassi di assenza". 
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Afrim Caslli del Nursind
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palmanova

La minoranza: sull'ospedale
basta fare campagna elettorale
PALMANOVA

Il centrodestra palmarino –
con Ilaria Panizzolo (Lega),
Antonio Di Piazza, Ernesto
Baldin ed Eleonora Papa (Li
beri), Massimiliano Tosto e
Luca Marzucchi (Fdi) ha invi
tato i vertici dell'amministra
zione regionale a non presen
ziare al consiglio comunale
convocato il 12 agosto, alle
20.30, in piazza Grande sulla
situazione dell'ospedale, rite
nendo "sia dettato più da mo
tivi elettorali che da reali mo
tivi utili alla comunità".
"Appare solare la strumen

talizzazione che la maggio
ranza in Comune sta portan
do avanti – affermano i consi
glieri di opposizione –. Per
ché prima della convocazio
ne del Consiglio nessuno è sta
to interpellato per organizza
re un confronto schietto e co
struttivo negli interessi della
popolazione, in particolare
con le istituzioni competenti
in materia?A nostro avviso la
maggioranza di Palmanova
non sta lavorando nell'inte

resse dei cittadini, ma sempli
cemente per la campagna
elettorale di qualche ex sinda
co che vuole, senza alcuna re
mora, sfruttare il diritto alla
salute delle persone per orga
nizzarsi una campagna eletto
rale che lo veda guadagnarsi
un seggio in piazza Oberdan
a Trieste". "Francesco Marti
nes – proseguono – dichiari
immediatamente che nella
tornata elettorale del 2023
esclude ogni ipotesi di sua
candidatura a consigliere re
gionale: forse gli daremo cre
dito. Noi non ci presteremo a
questa campagna elettorale
sulla pelle dei nostri concitta
dini e invitiamo chi è stato
chiamato a partecipare a quel
consiglio a fare altrettanto".
I tre gruppi consiliari di mi

noranza ribadiscono che un
consiglio comunale aperto,
in base al regolamento, non
può determinare alcuna deli
bera "e quindi non ha altro
scopo se non quello di porre
in essere uno show personale
teso a screditare gli attuali

vertici regionali e utile solo ai
fini di campagne elettorali fu
ture, non ci interessa e quindi
non ci vedrà partecipi. Riba
diamo però la nostra totale di
sponibilità ad ogni confronto
serio e mirato all'interesse
dei palmarini che non posso
no essere utilizzati a uso e
consumo di chiunque metta
davanti le proprie ambizioni
personali agli interessi di tut
ti. Mai è venuta meno la no
stra attenzione ai problemi
che colpiscono l'ospedale at
traverso il confronto con gli
amministratori regionali ai
quali abbiamo sempre riferi
to in modo franco i nostri ti
mori e dai quali abbiamo avu
to, anche a seguito di questa
nuova riduzione di attività,
rassicurazioni che quanto pre
visto dalla legge regionale
verrà realizzato. Non è nostra
intenzione farci coinvolgere
in un siparietto che nulla ha a
che vedere con la soluzione
dei problemi". 

F.A.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Ilaria Panizzolo Francesco Martines
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il caso

Ospedale, Centis
incalza la Regione
sul personale
Il consigliere dei Cittadini:
evitare di correre il rischio
della chiusura di servizi
Il caso dei radiologi: nessuno
si presenta al concorso

SACILE

Il futuro del presidio ospeda
liero fa i conti anche sull'or
ganico dei medici e tecnici ra
diologi: il consigliere regio
nale Tiziano Centis del grup
po Cittadini ha presentato
l'interrogazione in Regione.
"La situazione del perso

nale sanitario è difficile – va
luta Centis – e ci chiediamo
quale sarà il futuro dei servi
zi, anche nel polo sanitario a
Sacile". Bisogna evitare
eventuali chiusure dei servi
zi. L'Azienda sanitaria ha
bandito in marzo 2022 il con
corso pubblico a tempo inde
terminato per due dirigenti
medici di radiodiagnostica:

non ci sono state candidatu
re. "Sollecitiamo– incalza
Centis – la riapertura dei ban
di".
I disservizi in radiologia so

no stati segnalati più volte
dal Comitato No tagli alla sa
nità. "Quanto accade nelle
radiologie aziendali dell'A
sfo è preoccupante e il caso
del sottorganico va risolto –
ha aggiunto Centis – anche a
Sacile, dove, secondo le se
gnalazioni ricevute, come a
Pordenone, San Vito al Ta
gliamento e Spilimbergo il
numero di radiologi in servi
zio è calato sensibilmente".
I numeri che servono sono

quelli dell'organico in servi
zio. "La situazione va risolta
– non mollano i Cittadini –
anche per permettere al per
sonale medico in servizio, di
lavorare in modo sereno e or
ganizzato. Abbiamo presen
tato, quindi, con la consiglie
ra Simona Liguori un'inter

rogazione per capire come
stanno le cose. L'obiettivo è
quello di scongiurare even
tuali chiusure periferiche".
L'interrogazione dei Citta

dini parte dalla mappa del
personale sanitario che lavo
ra in radiologia a Sacile, Por
denone e negli altri poli terri
toriali. "I sindacati di catego
ria chiedono con urgenza un
confronto e delle risposte in
merito all'ipotesi di un piano
di ulteriori chiusure – ha con

cluso Centis –. Sul reperi
mento dei dirigenti medici li
bero professionisti e per la
programmazione futura. Da
re voce alle loro esigenze è
opportuno: la giunta regio
nale deve chiarire il futuro
dell'area radiologica dell'A
sfo di Pordenone".
A Sacile manca anche il

mammografo da oltre due
anni.

C.B.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

L'ingresso dell'ospedale di Sacile
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